

# Institut für Anästhesiologie und Intensivmedizin

Leitung: Univ. Prof. DDr. hc Robert Fitzgerald,  
Stellvertretung: OA Dr. Peter Perger, Univ. Doz. Dr. Stephan Kettner

3062 Kirchstetten, Lothar Bürger Steig 3  
E-Mail: r.fitzgerald@karl-landsteiner.at



*„Corona-bedingt  
ein schwieriges Jahr“*

## Schwerpunkte

2020 war auch für unser Institut Corona-bedingt ein schwieriges Jahr. Insbesondere musste der Hauptevent unseres Instituts, die von der Plattform Blut jährlich veranstalteten Wiener Bluttage im Frühjahr, wegen der Einschränkungen für Veranstaltungen bei vollständiger Ausbuchung der möglichen Plätze abgesagt und auf April 2021 verschoben werden. Aber auch dieser Termin erwies sich als zu riskant und so wird angestrebt die Wiener Bluttage 2021 nun im Juni dieses Jahres endgültig als Präsenzveranstaltung abhalten zu können.

Stark eingeschränkt waren aus dem gleichen Grunde auch die in den vorangegangenen Jahren sehr ausgedehnten Vortragstätigkeiten der Institutsmitglieder.

Publikatorisch konnten Erfolge verzeichnet werden. In der langjährigen Kooperation mit dem Karl Landsteiner Institut für Klinische Neurologie und Neuropsychologie (Prim. Assoc. Prof. Oberndorfer) konnte die Datenerhebung und die Auswertung der Daten abgeschlossen werden. Vorläufige Ergebnisse wurden im Rahmen eines Abstracts präsentiert; eine Publikation ist in Ausarbeitung. Eine Erhebung gemeinsam mit dem Karl Landsteiner Institut für Human Factors und Human Resources im Gesundheitswesen (Mag. Dr. Annelies Fitzgerald) über die Effekte eines Programmes zur Steigerung des Interesses an einer Ausbildung zum Facharzt für Anästhesie und Intensivmedizin wurde ebenfalls positiv abgeschlossen und zur Publikation eingereicht.

Wichtigstes Ereignis des Jahres 2020 war allerdings der Entschluss des Leiters und Gründers des Institutes, Univ. Prof. Dr. Robert Fitzgerald, im Jahr 2021 in den Ruhestand zu gehen und seine Agenden, sowohl als Leiter des Karl Landsteiner Institutes für Anästhesiologie und Intensivmedizin, als auch als Leiter des Gesundheitspolitischen Forums zurückzulegen. Im Falle des KLI wird Prof. Fitzgerald als Stellvertretender Leiter wirken und hat mit der Zustimmung des Vorstandes die Leitung an Herrn Univ. Doz. Dr. Stephan Kettner übertragen, der als neuer Leiter der Abteilung für Anästhesie und Intensivmedizin der Klinik Hietzing auch infrastrukturell die besten Voraussetzungen für eine weitere erfolgreiche Fortführung des Instituts mitbringt. Prof. Fitzgerald möchte die Gelegenheit nutzen und allen Freunden und Kollegen in der Landsteiner Gesellschaft in diesem Sinne für die ausgezeichnete und fruchtbare Kooperation seit der Gründung des Institutes zu danken.